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 2 

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO SUPERIOR DO INSTITUTO 3 

FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO PARANÁ, DO DIA 15 DE 4 

SETEMBRO DE 2021 5 

 6 

Aos quinze dias do mês de setembro de dois mil e vinte e um, às quatorze horas, por 7 

videoconferência, reuniu-se o Conselho Superior do Instituto Federal de Educação, Ciência 8 

e Tecnologia do Paraná, em reunião extraordinária, sob a presidência do Reitor em 9 

exercício Paulo Tetuo Yamamoto, com a presença dos seguintes conselheiros: Ana Claudia 10 

Radis, Carlos Zanatta, Cleverton Vicentini, Conrado Lara, Dayane Gomes, Everton Ribeiro 11 

(substituto de José Barbosa Dias Junior), Guilherme Seibert Zulian, Hian Brasil, Luciano 12 

Rosa Lima, Marcelo Estevam, Marcelo Mazzetto, Marco Lima Rizzo (substituto de Iara 13 

Aquino Henn), Mateus Das Neves Gomes, Nilton Brandão, Patricia Teixeira, Rafael 14 

Poltronieri, Rodolfo Fiorucci, Rosyara Juliatto (substituta de Vanessa Morais), Silvana 15 

Aparecida Marcondi e Vanessa Vogt. Justificaram ausência: Iara Aquino Henn, José 16 

Barbosa Dias Junior e Vanessa Morais. Como convidada, participou: Karina Bonilaure. 17 

Como Tradutores e Intérpretes de Linguagem de Sinais, participaram: Elaine Moreira e 18 

Sarah Hilgemberg. A reunião foi secretariada por Danniel Antonietto Chagas e Simone 19 

Block Samulewski, da Secretaria dos Órgãos Colegiados. O presidente em exercício iniciou 20 

a reunião dando boas-vindas a todos. No Expediente, “Informes Gerais”, informou as 21 

ausências justificadas e colocou em apreciação as atas das reuniões realizadas nos dias 22 

17 e 24 de junho de 2021, sendo aprovadas por unanimidade. Na Ordem do dia, o 23 

presidente em exercício invocou o artigo 18 do Regimento deste Conselho, para consultar 24 

o pleno a respeito da participação da servidora Karina Bonilaure, presidente da Comissão 25 

de Acompanhamento e Controle da Propagação da Covid-19 no IFPR, para uma breve 26 

apresentação sobre o Plano de Contingência e eventuais esclarecimentos. A proposta foi 27 

colocada em apreciação, sendo aprovada por unanimidade. Assim, Karina fez uma 28 

apresentação sobre o tema, explanando todas as fases constantes no plano. Patricia 29 

Teixeira falou a respeito dos estudos em relação à ineficiência do uso de termômetros, e 30 

questionou sobre as sugestões da comissão ao uso de máscara, e se houve consulta com 31 

as famílias e estudantes para retomada das atividades. Marco Rizzo solicitou 32 

esclarecimentos a respeito do papel da Reitoria, Pró-reitorias e dos Campi em relação ao 33 
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retorno. Guilherme Seibert perguntou se haverá um tratamento diferenciado para 34 

os Campi em regiões de fronteira e solicitou uma enquete aos alunos. Karina enfatizou a 35 

importância de ouvir os alunos, exaltando as conversas com os representantes dos 36 

estudantes do IFPR. Mencionou que o plano é importante para qualquer etapa, e que o 37 

papel da Comissão Central é dar acompanhamento e subsídios às unidades para as 38 

tomadas de decisão. Ressaltou que não há condição de retorno de todos os estudantes, e 39 

sim de atender a algumas ações/atividades pontuais. Comentou que a comissão enfatiza a 40 

todo momento a utilização das máscaras, mas que não foi possível adquiri-las por falta de 41 

recursos. Por fim, sobre a questão do termômetro, comentou que a questão está sendo 42 

revisada, diante de todos os estudos e cenários. Cleverton Vicentini falou sobre a 43 

preocupação em relação ao ranking de vacinação no estado do Paraná, sugerindo que a 44 

fase 2 somente tenha início após todos estiverem vacinados com a 2ª dose. Vanessa Vogt 45 

solicitou esclarecimentos a respeito da indicação dos prazos para o avanço das fases, 46 

perguntou sobre a porcentagem de alunos vacinados e se haverá disciplinas represadas. 47 

Karina mencionou que a previsão é que todos os servidores estejam completamente 48 

vacinados até setembro/2021, e, em relação à vacinação dos alunos menores de idade, 49 

informou que conforme os estudos da comissão, ainda não há necessidade de incluir como 50 

critério. Por fim, ressaltou o rigor aos critérios do plano, comentou que o prazo de 21 dias 51 

é dado pela Fiocruz para análise/avaliação dos cenários, e falou sobre os diálogos com a 52 

Proens a respeito das atividades represadas, que deverão ser determinadas por cada 53 

unidade, de acordo com suas realidades. O presidente em exercício agradeceu a presença 54 

da servidora Karina. No item 1, “Processo 23411.011591/2021-47, referente à proposta 55 

de retomada gradativa das atividades administrativas e pedagógicas presenciais no 56 

âmbito do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Paraná no contexto 57 

da pandemia de Covid-19”, o conselheiro relator Mateus das Neves Gomes apresentou 58 

parecer favorável à proposta apresentada, com sugestões e observações presentes em 59 

seu relato. Vanessa Vogt ressaltou que o Decreto nº 7.899/2021 prorroga o prazo de estado 60 

de calamidade pública no estado do Paraná, e sugeriu a retirada do relato onde se refere 61 

que estamos na fase 2, sugeriu também o apensamento do relatório atual da Covid no 62 

Paraná, maiores critérios em relação aos vacinados, mecanismos de controle e canais 63 

abertos à comunidade. Patricia Teixeira sugeriu a inclusão dos seguintes documentos no 64 

processo: parecer da Comissão de Acompanhamento e Controle da Propagação da Covid-65 
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19; parecer da Proens; parecer da Procuradoria Federal junto ao IFPR; e a consideração 66 

ao Decreto 7.899/2021. Questionou sobre a questão da compra de materiais para o retorno, 67 

ausente no processo, sobre o posicionamento da Proens, diretrizes para as aulas híbridas, 68 

estudos realizados, consulta às famílias e aos estudantes, e sobre como ficarão 69 

estabelecidas as prioridades. Hian Brasil falou sobre a sobrecarga aos estudantes e 70 

servidores, questionando quais as ações poderão ser tomadas. Solicitou uma maior 71 

participação das Comissões Locais, políticas específicas para graduandos e secundaristas, 72 

e sugeriu um termo de consentimento/protocolo assinado pelos estudantes/responsáveis 73 

de que eles tem ciência das orientações a serem cumpridas. Por fim, falou sobre o papel 74 

da Sepae e, em relação aos cursos da área de saúde, sugeriu um apoio do município para 75 

o fornecimento de materiais. O relator comentou que em seu entendimento e diante das 76 

possibilidades constantes na resolução do RDE, estamos na fase 2, salvo melhor juízo. 77 

Informou que em seu parecer consta o link para acesso aos boletins/relatórios da Covid no 78 

Paraná, ressaltou as instâncias para as tomadas de decisão, informou que poderá 79 

acrescentar os documentos sugeridos pela conselheira Patricia, e falou sobre o panorama 80 

do Campus Paranaguá em relação à compra de matériais solicitando um auxílio do Pró-81 

Reitor de Administração Carlos Zanatta para falar sobre as demais unidades. A respeito das 82 

diretrizes, ressaltou que o regime didático já está regrado pela Resolução nº 20/2021. Sobre 83 

a consulta à comunidade, informou que acrescentará a sugestão ao seu relato. Falou sobre 84 

a maior participação das Comissões Locais e sobre o termo de consentimento aos 85 

secundaristas, acreditando que o plano de ação local reforçará a questão. Por fim, ressaltou 86 

a necessidade de avaliações conforme a realidade de cada Campus. Cleverton Vicentini 87 

sugeriu estender o trabalho remoto até 31 de dezembro, iniciando a fase 2 do Plano de 88 

Contingência a partir do ano que vem, reforçando a questão do ranking de vacinação. 89 

Carlos Zanatta fez um histórico sobre os processos de aquisição de materiais sanitários 90 

desde o início da pandemia, e falou sobre o almoxarifado virtual. O relator falou sobre as 91 

dificuldades de acatar a sugestão do conselheiro Cleverton, devido à dessincronização dos 92 

calendários dos Campi. Marco Rizzo falou sobre as cautelas em relação ao tempo de 93 

imunização após a vacinação, sobre a sobrecarga de atividades, sugeriu que a proposta de 94 

Cleverton seja aceita, consultando as Comissões Locais e colegiados de cada Campus, e 95 

sugeriu um treinamento ao servidores para uma maior preparação e definição de 96 

responsabilidades para o retorno. Rodolfo Fiorucci pontuou que a discussão é sobre a 97 
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possibilidade/permissão de retorno, de acordo com a realidade de cada Campus e 98 

obedecendo aos protocolos de cuidados, e fez considerações a respeito da diferenciação 99 

do retorno dos estudantes vacinados e não vacinados. Silvana Marcondes comentou sobre 100 

as máscaras de baixa qualidade oferecidas aos terceirizados, sugeriu que o protocolo de 101 

cuidados seja inserido no sistema AVA, para que os estudantes possam ter acesso. Sugeriu 102 

a inclusão de estratégias que garantam ao estudante trabalhador o direito ao estudo e 103 

questionou como a Resolução irá dialogar com as anteriores. O presidente informou que 104 

consultou a presidente da Comissão da Covid-19 no IFPR a respeito de que fase estamos, 105 

tendo recebido a informação de que estamos na fase 1. O relator informou que ajustará a 106 

questão das fases, que poderá pensar em portarias provisórias de retorno e autorização 107 

para o avanço das fases, e ressaltou a intensificação dos diálogos e a preocupação com a 108 

formação específica dos servidores terceirizados. Informou que gostou da ideia de incluir o 109 

protocolo no AVA e que a Resolução dialogará mais com o Plano de Contingência. Vanessa 110 

Vogt sugeriu incluir as atividades práticas essenciais até 31 de dezembro. Cleverton 111 

Vicentini reforçou a questão da vacinação e das preocupações com o contágio da doença. 112 

Ana Radis ressaltou a necessidade de manter as ações coletivas para a retomada das 113 

atividades, e sugeriu a inclusão de uma discussão coletiva das Comissões Locais com a 114 

Comissão Central. Mateus Gomes reforçou a consulta às comissões e colegiados 115 

dos Campi para a tomadas de decisão. Patricia Teixeira reforçou a necessidade de 116 

diretrizes para que cada Campus possa tomar suas decisões e questionou quais serão as 117 

prioridades para a retomada das atividades e se sua sugestão inicial será acatada. Mateus 118 

Gomes informou que acolherá a proposta de Patrícia para inclusão dos documentos 119 

sugeridos no início da reunião, e sugeriu a votação para a autorização para o início da fase 120 

2 a partir de 30 de outubro. Rodolfo comentou que a sugestão de Mateus centralizará as 121 

decisões para o Consup. Após considerações, o relator informou que manterá seu relato, 122 

acolhendo as questões documentais a serem apensadas ao processo, a inclusão do índice 123 

de vacinação e mantendo a autonomia dos Campi. Sem mais manifestações, o presidente 124 

colocou a matéria em votação, sendo aprovada por maioria absoluta, com voto contrário da 125 

conselheira Vanessa Vogt. Na “Comunicação dos Conselheiros”, Marcelo Mazzetto falou 126 

sobre o processo eleitoral para os membros representantes da CIS/IFPR. Nilton Brandão 127 

fez um convite para discussões a respeito da Portaria 983/2020 do Ministério da Educação. 128 

Rodolfo Fiorucci falou a respeito da resistência e da necessidade de discussões sobre a 129 
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reforma administrativa. Hian Brasil leu uma carta do Conselho Estadual de Estudantes do 130 

IFPR a respeito do reordenamento da Rede Federal do Educação. Vanessa Vogt comentou 131 

sobre as inscrições para eleição dos membros da SCPPD. Ana Radis falou sobre a 132 

importância da participação docente nas SCPPDs. Marco Rizzo falou sobre a participação 133 

da Sinasefe a respeito da PEC 32. Após considerações, o presidente agradeceu a presença 134 

de todos e declarou encerrada a reunião às dezoito horas e vinte minutos, da qual eu, 135 

Simone Block Samulewski, da Secretaria dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente Ata, 136 

que depois de aprovada será assinada pelo presidente e demais presentes. 137 

 138 

Paulo Yamamoto 139 

Ana Claudia Radis 140 

Carlos Zanatta 141 

Cleverton Vicentini 142 

Conrado Lara 143 

Dayane Gomes 144 

Everton Ribeiro (substituto de José Barbosa Dias Junior) 145 

Guilherme Seibert Zulian 146 

Hian Brasil 147 

Luciano Rosa Lima 148 

Marcelo Estevam 149 

Marcelo Mazzetto 150 

Marco Lima Rizzo (substituto de Iara Aquino Henn) 151 

Mateus Das Neves Gomes 152 

Nilton Brandão 153 

Patricia Teixeira 154 

Rafael Poltronieri 155 

Rodolfo Fiorucci 156 

Rosyara Juliatto (substituta de Vanessa Morais) 157 

Silvana Aparecida Marcondi 158 

Vanessa Vogt 159 

Ata enviada via e-mail aos Conselheiros na data de 

25/11/2021, e homologada na reunião ordinária de 

09/12/2021. 

 

Danniel Antonietto Chagas 

Secretaria dos Órgãos Colegiados 


